

En lo más álgido del Estatuto

Los catalanes estiman humillante la enmienda de los radicales

Un diálogo muy vivo entre Maura y el jefe del Gobierno

MADRID, 22 (4 07 t.)

Dice Lluhi

El diputado catalán, señor Lluhi ha manifestado que en la reunión celebrada en la Generalidad, no se tomaron acuerdos concretos.

Añadió que la minoría no puede aceptar la enmienda del señor Rey Mora por considerarla humillante.

Un periodista preguntó al señor Lluhi qué ocurriría si los radicales pidieran votación nominal para la aprobación de la enmienda del señor Rey Mora, a lo que contestó:

—La única consecuencia sería la caída del Gobierno. Luego añadió:

De todos modos el Estatuto saldrá; si no con este Gobierno será con otro. Tal vez más fácilmente.

Actitud de los radicales

Ayer se reunió la minoría radical, procediendo a examinar la reforma agraria.

Hoy se reunirá nuevamente, haciéndolo también el Comité ejecutivo.

Particularmente sabemos que se examinó la situación política actual, conviniéndose, en términos generales, mantener la enmienda del señor Rey Mora y votar en contra del artículo segundo si la enmienda se desecha.

Como oficialmente llegó o conocimiento de la minoría una fórmula que al parecer patrocina el Gobierno, en cuanto a la cuestión del idioma, se examinó, y al parecer no hubo conformidad.

Se aceptó el voto de Franchy Roca sobre el Tribunal que juzgará las responsabilidades.

Respecto al regreso del señor Lerroux, varios diputados radicales nos manifestaron que desconocían el rumor de que hubiera adelantado el viaje.

Un diálogo interesante

Después de la sesión, en el salón de conferencias del Congreso sostuvieron anoche los señores Azaña y Maura, el diálogo siguiente:

El señor Azaña se refirió humorísticamente a los rumores de crisis, preguntando a Maura cuándo la oposición derribaría al Gobierno, contestando el señor Maura que él cree que el Gobierno se encuentra en un callejón sin salida.

Después preguntó al jefe del Gobierno si se había hallado una fórmula sobre la lengua que se ha de hablar en Cataluña.

El señor Azaña contestó que no había fórmula. Mañana se discutirá el dictamen y las enmiendas y el resultado será lo que la Cámara quiera.

Añadió que no se explica por qué no se votó este asunto el viernes.

El señor Maura le dijo:

—En eso me tienen ustedes rabiosamente enfrente. Después ambos interlocutores tuvieron una explicación sobre el enfado, diciendo el señor Azaña a Maura que había asegurado que no volvería a hablarle, y Maura replicó:

—Es que entonces creí ver en sus palabras desafecto y reaccioné, pero no obsta el que sea yo furibundo enemigo político suyo para que aunque le ataque y procure que calga el Gobierno no le guarde las consideraciones que le son debidas.

Si yo estuviera en su pellejo —añadió el señor Maura— cerraría las Cortes hasta el otoño o declararía las sesiones dobles, porque lo que no puede hacerse es esperar tantos días para la sesión del Estatuto, porque después es preciso borrar el efecto que causan las cosas que dicen en Cataluña catalanes como Campalán.

Insistió después en su creencia de que el Estatuto no saldría adelante, contestándole el señor Azaña:

—Tengo 251 votos para sacar el Estatuto. No lo crea usted —dijo Maura—, ni siquiera en su minoría cuenta con todos los votos. Cuando vaya a

votarse, ya encontrarán algunos medios de ausentarse del salón de sesiones. Y en la minoría socialista, ocurrirá lo propio. No sólo no lo votarán, sino que no pueden votar.

El señor Azaña replicó: —Dioscientos cincuenta y un votos.

El señor Maura dijo: —Todo el que vote el Estatuto, puede despedirse del acta.

El señor Baeza Medina que se hallaba presente, terció en la conversación diciendo:

—Nosotros estamos en contacto con nuestros electores.

Los radicales socialistas —respondió Maura— ni siquiera han tomado acuerdo sobre el particular, y repto que no saldrá.

El señor Azaña dijo:

—Claro que usted puede derribar el Gobierno, y yo le digo que cuando usted sea Poder y yo esté en la oposición, usted defenderá la aplicación del Estatuto y yo le ayudaré.

El señor Maura contestó:

—Si es ley, la cumpliré como todas.

El señor Azaña añadió:

—Ahora que ustedes lo que desean es que yo consiga su aprobación y luego entrar con sus manos lavadas.

El señor Maura arguyó:

—Yo recibo montones de cartas y están ustedes engañados si creen que toda Cataluña es partidaria del Estatuto.

El señor Azaña terminó diciendo:

—Tampoco toda España siente como usted. —Menta

EN LA RUTA

El momento político

Cualesquiera que sean las derivaciones políticas por la discusión del Estatuto catalán, las circunstancias presentes no son todo lo favorables que se quisieran para determinar un período de tranquilidad en el país.

Logrados sus propósitos los separatistas, aunque no sea más que en parte, el resto de España se considerará desde luego agraviado y dolorido y en caso de que el Parlamento no diera paso al Estatuto, ¿cuál sería en semejante trance la situación de Cataluña, o por lo menos la de Barcelona, en poder de la Esquerra todos los organismos políticos y administrativos de aquella región?

El momento político, por tanto, de la nación, no puede ser más difícil. Casi nos atreveríamos a afirmar que es más inquietante que en los primeros días del cambio de régimen.

Después de la actitud del jefe del Gobierno en defensa de las pretensiones catalanistas, no cabe suponer que, defraudado el propósito, el planteamiento de una crisis por dicha causa, pueda ser tarea fácil.

Y la solución, aún en el supuesto más favorable, encontraría los inconvenientes que a nadie se le pueden ocultar.

Con las actuales Cortes, ninguno de los hombres más preponderantes y calificados del régimen podría gobernar.

La disyuntiva sería conocer de nuevo la voluntad nacional, lo que significa arriesgarse en una empresa en la que no parece tan sencillo vislumbrar el porvenir.

DIARIO DE LA GUERRA Autorización para asistir al concurso híptico de Barcelona

POR TELÉFONO

MADRID, 22 (5 50 t.) — El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica hoy una orden autorizando a los jefes y oficiales para que asistan al concurso híptico que se celebrará en Barcelona. — Mencheta.

DE OBRAS PÚBLICAS

Se van a proponer nuevos ferrocarriles convenientes a la economía nacional

(POR TELÉFONO)

MADRID, 22 (6 20 t.) — El ministro de Obras públicas, don Indalecio Prieto, dió cuenta esta tarde a los informadores que se han reunido las ponencias formadas en los ministerios de Agricultura, Hacienda y Obras públicas, para proponer la construcción de nuevos ferrocarriles convenientes a la economía nacional.

Anunció que los trabajos se llevan muy adelantados y que probablemente el proyecto se presentará a las Cortes antes de que termine el actual mes de Junio.

El ministro fué visitado por una Comisión de la Diputación provincial de Córdoba, que le pidió la construcción de obras en caminos cercanos a la ciudad, al objeto de emplear a un pequeño grupo de obreros sin trabajo que hay en la capital; pues en el resto de la provincia no existen obreros parados, por las faenas de la recolección.

También le visitó una Comisión de concejales del Ayuntamiento de Barcelona, con el Consejo de Administración de la Compañía del Norte y «Metro» transversal, que le invitaron a asistir a la inauguración de una nueva línea del «Metro», cuyo acto tendrá lugar en el mes de Julio. — Mencheta.

Entre bromas y veras

Dijo a lo suyo:

Ortega y Gasset, el auténtico, no su hermanito, calificó hace poco de disparatada la Constitución.

Y hoy, el imprescindible Marañón para todo, opina de distinta manera.

Pero estos dos intelectuales, con Pérez de Ayala ¿no formaban el tríptico del grupo al Servicio de la República?

¡Pues sí que están de acuerdo!

Se encuentra en todo el vigor del cabello el asunto de las responsabilidades, que

coincide con el complot monárquico.

Nos expresamos mal; coincide con el momento más culminante del Estatuto catalán.

Claro está, que de ello no tiene la culpa el Gobierno

Es el país, que ajeno a otras cosas más interesantes, pide caballos.

Vamos a ver: ¿Se puede saber qué es lo que quieren en Chile?

Porque se hizo la revolución para implantar un socialismo de salón. Después pareció poco y ahora se quejan de que es mucho.

¿En qué quedará todo ello?

En que les suben el vino a los chilenitos.

Al tiempo.

Un artículo de Marañón España atraviesa un período revolucionario más o menos incruento

El primer eco del artículo del señor Ortega y Gasset ha sonado hacia la derecha

(POR TELÉFONO)

MADRID, 22 (5 28 t.) — El doctor Marañón publica un artículo en la Prensa, en el que dice que es necesario insistir en que España atraviesa un período revolucionario más o menos incruento.

Resalta que el primer eco del artículo de don José Ortega y Gasset ha sonado hacia las derechas, disponiéndose sus hombres a utilizarlos en los mítines que celebren contra la República.

En referido artículo, el doctor Marañón termina declarando que no le parece disparatada la Constitución. — M.

GRAN HOTEL D'ESPINHO
— Y —
HOTEL DA GRANJA (Portugal)
LOS MEJORES HOTELES EN LAS MEJORES PLAYAS PORTUGUESAS
Informaciones a Fernando Lago y Cia.
Espinho y Granja

Del momento Por el honor de la Guardia civil

En un semanario local se afirma que el conflicto surgido en Valdemorales, fue debido a la agresión inopinada de la Guardia civil.

Desconozco pormenores de lo acaecido y solamente me atengo al Informe oficial del primer jefe de la Comandancia. Me es muy suficiente para entablar una polémica—que por adelantado he de decir que no está en mi ánimo—, pues la palabra de un guardia civil es firme e incontestable.

La Guardia civil llega a la plaza del pueblo a garantizar la libertad del trabajo y a evitar posibles coacciones. A la actitud hostil de los obreros responde el jefe de las fuerzas con una corrección, característica en todos los que visten un honoroso uniforme, cual es el de la benemérita. A las piedras lanzadas contra ellos responde el oficial a que antes aludimos, con palabras persuasivas, que en la incongruencia de la masa no tuvieron eco. Cuando alguna mano criminal oprimiera el gatillo de un arma homicida, acaso recuerdos que envuelven el sentir de repugnancia, diera a aquel oficial la pauta a seguir...

¿De quién partió, pues, la agresión? ¿Hubiera sido preferible reconstituir con todos sus pormenores la tragedia de Castilblanco?

La odisea de ese inmundo pueblo, cuyo solo nombre es indigno de figurar en la civilización; el pasaje aquel que impregnó de dolor nuestras almas, está lejos... Aquello fué una lección para la caballerosidad con que siempre procedió la Guardia civil y las lecciones, por duras que sean, al extinguirse dejan los rescoldos de una hoguera luminosa de sabiduría que nos dictan normas para el futuro. Lo de Castilblanco no sucederá jamás.

Quieren y demandan responsabilidades para estos guardias por el solo hecho de no dejarse matar cobardemente. También las pidieron por lo de Castilblanco y por si fuera poco, el sarcasmo cruel de interesar la destitución del verdadero mártir de la situación, de uno de los hombres que con más dignidad llevan el tricorneo: del coronel Pereda Sanz.

En Arnedo se pidieron por «indicios de represalia premeditada» y han de saber los parlamentarios que por ello abogaron, que en la Guardia civil no se conoce la represalia; esos treinta mil hombres que integran el

Cuerpo, desconocen la venganza.

Nosotros no hicimos bandera política de estos actos. Nos limitamos a llorar como hombres la muerte de esos beneméritos y a enjuiciar la actitud frente al Cuerpo de personas que la opinión señaló como culpables.

No en nombre de la Guardia civil, cuya representación ni tengo ni me hace falta para esto, pero sí en uso de un perfectísimo derecho, que como ciudadano español me asiste, he de pedir, una vez más, que se depuren responsabilidades contra los inductores de esas masas criminales que asesinaron cobardemente a cuatro hombres que, guiados de su buena fe y de propósitos nobles, se inmolaron en corderillos de un enjambre de asesinos. Que esa misma Cámara, que carga responsabilidades sobre los ministros y colaboradores de aquella Dictadura honrada y que engrandeció a la Patria, les fije concretamente, terminantemente, para esos que amparados en prerrogativas de la situación, ejercen el crimen tan impune.

La ausencia de determinado sector político, que por su representación y significación parlamentaria y municipal tenía deber de asistir al entierro de aquellos guardias civiles, ¿qué dejaba traslucir sino una complicidad, una participación directa en los hechos realizados?

La mano criminal que firmó la declaración de aquella huelga ilegal, que tuvo

por epílogo aquel ensañamiento repugnante con los cuerpos yertos de cuatro hombres ¿qué castigo ha llevado?

Si hemos desgraciadamente que exigir o demandar responsabilidad para esa canalla, es inútil. Nuestras palabras no salen más allá de este ambiente provinciano en que vivimos, pero el recuerdo que vive en mi alma de aquella mañana de Diciembre, me anima a ello y quizá algún día, cuando la justicia social impere en la tierra, podrá hablarse claramente. Yo ya he hablado.

La bandera política la hacen ellos; ellas hacen una mercancía muy conocida de esos actos; los que llevaron hasta el Congreso esos cadáveres de gentes inocentes que pudieron servir de barrera; los que enarbolan un oprobioso pendón de miseria y ruindad y abusando de una impunidad, algo más amplia de lo que en realidad debía ser, la emprendieron en denuestos e imprecaciones soeces contra la Guardia civil.

Esas perniciosas campañas, que tienen por prólogo un despecho cobarde, son como la sangre: manchan pero no ensucian.

MANUEL MEDINA.

Se ha trasladado

MANUEL NIETO MARMOLISTA

Exposición y Despacho:
CONCEPCION, 1
TELEFONO, 318
Talleres: Nueva, núm. 1
CACERES

El mejor calzado para caballero



18 pesetas

Venta directa del fabricante al consumidor. La mayor producción de España

Calzado de lona baratísimo
Modelos con adornos de charol y boscafi, lo más nuevo para tennís, campo y playa

Venta exclusiva: LA MUÑECA
Pablo Iglesias, 2 Rosendo Caso CACERES

Limpieza gratuita del calzado

Desde Navalnromal Crónica de varias cosas

Cosas de un viejo cronista o un cronista viejo

También nosotros, como algunos simpáticos y juveniles cronistas de este querido periódico nos creemos en el caso de dar a los lectores una pequeña explicación del por qué de nuestros largos silencios: Si bien hemos de confesar con un poquito de rubor, que los lectores no suelen pedir este género de explicaciones y les importa un ardite de estas quisquiosas de los ingenuos cronistas pueblerinos.

Pero en fin, valga lo que valiere, allá vá. La cincuenta y la solicitud vigilante de unos amigos muy queridos y doctísimos galenos han puesto un freno rigurosísimo a nuestras desafortunadas aficiones literarias... Amigo Hierónimo, esos centros nerviosos están muy agotados... El «gran simpático» y el «vago» no marchan bien... Ha trabajado usted mucho... Hay pérdidas de fosfatos... Hay que suavizar un poco esas arterias muy endurecidas... El corazón tiene un ritmo demasiado lento... En fin, amigo, que hay que descansar. ¡Nada, nada! Buena vida, no preocuparse de nada, no hacer nada... Campo, mucho campo... Tranquilidad... Buena alimentación, abundante, sana... ¡Y todo eso no es nada, amigo Hierónimo, absolutamente nada!

Escuchemos a nuestros doctísimos amigos, boquiabiertos y asombrados. No hemos entendido más que «nuestro corazón está cansado» que «hemos trabajado mucho», que necesitamos llevar una vida regalona y placida... Es decir, queridos señores míos, que tengo «enfermedad de pobre» y «remedio de rico». ¿No es eso?... Precisamente—me responden a dúo—.

Y desde entonces, queridos lectores míos, Hierónimo de Yuste no se preocupa de nada... ¡De nada más... que de ganar el pan para su pequeño ejército infantil! Siete hijos como siete soles. ¡Ramitas de este tronco viejo que debe sostenerse en pie contra los vendavales y las borrascas para que no falten flores ni frutos en las ramas nuevas!... Y para suavizar un poco las asperezas de esta lucha por el pan nuestro de cada día—que es lo mismo que suavizar las arterias, canales conductores de la sangre, duros caminos de nuestra vida—de

cuando en cuando burlamos la vigilancia de la bien amada, celosa de nuestra salud, y dejamos correr por el breve campo de las cuartillas como unas levísimas ráfagas de optimismo que levantan las alas del espíritu (mientras sentimos dentro del pecho el golpear de nuestro corazón, como los aletazos de un ave herida debatiéndose agonizante en el lago amarguísimo de su propia sangre...)

Las verbenas

La primera verbena que Dios envía, es la de San Antonio del frontón Díaz...

Así pudiéramos decir parodiando la popularísima copla madrileña. La simpática sociedad «Juventud Morala» que preside el amigo Rafael Marcos, competentísimo en todo lo que sea divertimento honesto y galantería amable, inauguró la noche de San Antonio el ciclo de sus animadísimas verbenas en el amplio frontón donde se juegan brillantes partidos de pelota vasca.

Aunque aquella noche estuvo desapacible y poco verbenera, lo cierto es que la juventud morala tenía tantas ganas de divertirse que no faltó ni una de las magníficas bellezas que son gala y ornato de esta villa.

También, como no podía ser por menos, el elenco fuerte acudió bullicioso y numerosísimo, manteniendo la alegría hasta las altas horas de la madrugada. Fué tal el éxito de la primera verbena, que ahora la simpática sociedad se propone dar mayor auge a sus fiestas, extendiendo a los pueblos inmediatos las invitaciones. Para esto ha contratado una brillante orquesta de Madrid y adornará el espacioso local al aire libre con profusión de lindos motivos verbeneros.

Si tenemos humor y brío para tamaña empresa, algún día daremos algunos nombres de las infinitas chicas morales que concurren, de votísimas del bendito San Antonio, a estas verbenas donde lucen el garbo de sus cuerpos esculturales entre los rutilantes flecos de los mantones de Manila y las vaporosas gasas de las toaletas estivales.

Pelota vasca

Pasamos por un accidental eclipse de la afición futbolística y ya hace unos cuantos domingos que no hay partidos. En cambio el noble

deporte de la pelota vasca va tomando aquí extraordinarios vuelos. Todos los domingos se juegan en el frontón Díaz brillantísimos partidos que entusiasman a los numerosos aficionados a este valiente y españolísimo deporte.

El domingo último se jugaron dos partidos maravillosos entre el simpático médico don Adrián G. Valero el practicante don Eugenio Alonso, contra el intrépido José Rebate y José Sarro. Después de un tanteo muy reñido, ganaron los segundos por una gran mayoría de tantos.

El invencible José Rebate el coloso «Pincho» futbolista aglísimo, motorista notable demostró una vez más que en materia deportista es el que se llama un «hacha», pero un «hache» que corta cuanto se le ponga por delante.

Ecos de sociedad

Después de brillantes exámenes en esa Escuela Normal de Maestras y haber aprobado el primer año de la carrera del Magisterio, se encuentra al lado de su familia la bellísima señorita Ida Abad Blázquez a la que felicitamos por sus triunfos escolares.

También ha pasado unos días en ésta, con sus amigos los señores de Martín la simpática y bella señorita El Bote, del Castañar de Ibor.

Ha regresado de su viaje a Madrid y Alicante, nuestro querido amigo el prestigioso industrial y cajero de esta Caja de Ahorros, don Teodoro Luengo López.

Se encuentra un poco aliviado de la grave enfermedad que padece, nuestro buen amigo don Modesto Marcos Casas.

HIERÓNIMO DE YUSTE.

Junio, 1932.

“El Sanatorio”

Paneras Bajas, 1

Cerveza “El Águila”

APERITIVOS

todos los días mariscos

Servicio a domicilio

TELEFONO 3204

Semana nacional de Higiene mental

Conferencia pronunciada en la Residencia de Estudiantes, de Madrid, por el doctor Guija Morales, bajo la presidencia de las señoras de Marañón y Azaña

Los principios fundamentales de la asistencia psiquiátrica

Señoras y señores: Los que venimos de provincias, donde acabamos de controlar el interés despertado ante los problemas divulgados en la Semana de Higiene mental que acaba de terminar, y tenemos la fortuna de llegar hasta vosotros y percibir vuestra singular atención hacia los mismos, estamos autorizados para declarar, sin hipérbole, que la Higiene mental ha tomado definitiva carta de vecindad en nuestra patria.

Las exigencias de las distintas épocas condicionan sus movimientos de renovación social, buscando moldes nuevos donde estructurar sociedades pujantes que dan vidas a muy justas inquietudes espirituales, proyectadas por mundos juveniles, que aspiran a exterminar el virus tradicionalista, oponiendo a sus tendencias egoístas a incomprendibles principios elementales de humanidad y de justicia.

Pero toda sociedad que persiga servir a las necesidades de nuestros tiempos, debe incluir en su programa mínimo, los siguientes objetivos: máximo rendimiento colectivo, con mínimo esfuerzo individual; adaptación de las profesiones, a las aptitudes del sujeto; entregar la dirección de cada uno de sus mecanismos, a los miembros más capaces, elegidos en cuidadosa selección científica; exterminar aquellas miserables plagas sociales, que llamamos mendicidad, delincuencia, suicidio, vagancia, hábitos de estupefacientes, etc., romper el amurallado cerco de nuestro arcaico código de la moral sexual; y sin abandonar el precipitado ritmo de la vida moderna, debe aspirar, en fin, a una diferenciación por selección cada vez más perfecta del hombre, dentro de la escala animal. La realidad de este programa que hoy percibimos con tonos idealistas, reclama que en el crisol donde ahora fundimos la enrarecida y pernicioso atmósfera tradicionalista, amenazadora de

una asfixia lenta, se asimilen las técnicas ofrecidas por la Higiene mental, que brinda a la humanidad los servicios más utilitarios.

Todo esto es posible, si a nuestra perseverante labor de investigación y propaganda, se une el eco de vuestro clamor, hasta conseguir despertar al gran sector del pueblo español que aún duerme en la indolencia.

Palabras mucho más autorizadas que la mía, han hecho llegar hasta vosotros en esta Semana de divulgación, algunos de los múltiples problemas que la Higiene mental ofrece a las generaciones jóvenes, con un mundo insospechado de posibilidades y promesas. Yo en cambio voy a comentar un problema de un viejo estilo, pero tan actual e insostenible, que representa un verdadero bochorno para la Sanidad española. Me refiero a la asistencia de los enfermos mentales que de un modo tradicional viven un ambiente de incompreensión y de abandono. Las más variadas generaciones pasaron junto a sus miserables alojamientos donde se arruinaba en flagrante quiebra el caudal espiritual de sus huéspedes, sin que sus dolorosas pifuetas fueran suficientes para fijar la atención de nadie. Todos pasaron junto a ellos, sin mirarlos ni sentirlos ¿Y cómo justificar tan incomprendible actitud? ¿Es quizá un superentusiasmo ilusorio el que agita a los psiquiatras españoles reclamando la redención del enfermo mental? ¿O es cuestión que sólo interesa al biólogo y vive al margen de las actividades del economista y el sociólogo? Una esquemática reseña de los factores que integran el problema que vamos a estudiar, logrará con testaciones justas, a las interrogaciones que acabamos de plantearnos. De acuerdo con estas normas, analizaremos sucesivamente el problema que nos ocupa en su triple aspecto cuantitativo, económico y social.

Análisis cuantitativo

En cuanto comenzó sus

tareas el Consejo Superior psiquiátrico, creado por el Gobierno de la República al final del pasado año, encaminó sus pesquisas a conocer el número de enfermos mentales que reciben asistencia en los Establecimientos psiquiátricos españoles. Pronto supimos que la total población de enfermos psiquiátricos internados en España, alcanzaba la pavorosa cifra de 23 785 o sea, diez enfermos por cada 10 000 habitantes aproximadamente. Creemos suficiente el conocer estos datos numéricos para percibir la necesidad de atender este problema creando una estrecha colaboración entre psiquiatras y filántropos, que prestarían un valioso apoyo económico y social. Sólo así han podido llegar al floreciente estado actual las campañas antituberculosas, antivenereas, antipalúdicas, lucha contra el cáncer, etcétera, plagas sociales de importancia numérica, similar a la que estamos estudiando. Pero antes de proseguir queremos dejar señalado con la mayor exactitud, la cuantía del problema, y para ello nos preguntamos ¿la cifra de 23 785 comprendía la población total de enfermos mentales españoles? Sé que la mayoría de cuantos me escuchan contestarían negativamente, recordando a familiares o amigos enfermos, que nunca vivieron en un Establecimiento psiquiátrico. Así es en efecto ¿pero a cuánto asciende esta población extramanicomial?

Nuestras personales investigaciones van a contestar a esta pregunta. En la provincia de Cáceres tenemos estudiado aproximadamente la mitad de su total población de enfermos psiquiátricos, es decir, no sólo tenemos anotados los internados en centros psiquiátricos, sino aquellos que viven en sus respectivos domicilios, huérfanos en su mayoría de asistencia psiquiátrica. Nótese que hablamos de enfermos psiquiátricos y nos referimos por consiguiente a estados de patología mental, perfectamente constituidos, eliminando por consiguiente aquellos sujetos desequilibra-

dos que llama el psiquiatra psicopáticos, las neurosis, muchos trastornos tóxicos, etc. Pues bien, trabajando con una masa de 200 000 habitantes, hemos descubierto por cada 10 000 50 enfermos mentales y de ellos, sólo el 18 por 100 viven atendidos por personal especializado en establecimientos psiquiátricos, mientras el 82 por 100 restante, viven entregados a la gran ignorancia familiar. Una coincidencia se advierte entre estas cifras nuestra y las consignadas más arriba al hablar del porcentaje de enfermos psiquiátricos internados en toda España. Diez enfermos internados por cada 10 000 habitantes.

Parece lógico señalar la posibilidad de que también marchen paralelas las segundas cifras, es decir, las de enfermos no asistidos y en este caso, haríamos válida para toda España la siguiente conclusión que ya hicimos para la provincia de Cáceres: «El 20 por 100 de los enfermos mentales españoles, reciben oportuna asistencia psiquiátrica, mientras el 80 por 100 restante, viven en su mayoría huérfanos de los más elementales cuidados psiquiátricos».

Aspecto económico

Con los datos cuantitativos que acabamos de analizar hemos abordado el estudio económico del problema, si bien adaptado a nuestro ambiente de trabajo. Valorando el 2 50 en sostenimiento de cada enfermo, en 3 50 el jornal medio del obrero extremeño, en 0 75 y 0 25, los gastos personales en estado de salud y de enfermedad, más el déficit de producción de enfermo psiquiátrico, suponemos a la provincia de Cáceres una pérdida anual de 3 pesetas diarias por enfermo mental, que referida a la población psicótica total, se eleva a 2.500.000 pesetas o sea 5 77 pesetas anuales por habitante sano. Esta pérdida imponderable, lesiona profundamente la economía nacional y más si se tiene en cuenta que aún con ella, no está resuelto el problema de asistencia integral de los enfermos mentales que quedaría atendido con una cifra anual muy inferior a un millón de pesetas. Podríamos, pues, concluir con datos hipotéticos bien fundados «que en España existen más de cien mil enfermos mentales profundos, con los que se lesiona imponderablemente la economía nacional anualmente en una cuantía superior a 2.500 000 de pesetas».

(Continuará).

ANUN- CIESE EN NUEVO DIA

GENTE MALEANTE

El director de lidia y el traje del dependiente

A Gregorio no le duelen prendas

Por la Policía de esta capital ha sido detenido un individuo que, llevado a la Comisaría de Vigilancia, dijo llamarse Gregorio Villar Sánchez, de 22 años de edad, soltero, fogonero natural de Puertollano, ambos pueblos de la provincia de Ciudad Real.

La detención de este «infeliz» obedece a que en la casa donde se hospedaba Margallo 7, desapareció ayer un traje nuevo, de color claro, propiedad del también huésped de la misma casa y dependiente de comercio, Julián Duque Gil, de 24 años de edad y soltero, el cual valora la prenda que le han sustraído, en 200 pesetas. Julián ha manifestado que sospecha que el autor de la sustracción ha sido un individuo que dormía en la misma casa y del que sólo sabe que ha actuado como director de lidia en la novillada que el pasado día 19 se celebró en esta capital.

Este individuo no es otro que el Gregorio, el cual se quiere disculpar diciendo que cuando se hallaba acostado en referida casa de huéspedes, se presentó en su habitación un individuo al que, según dicen, sólo conoce de vista el cual le preguntó que de quien era el traje en cuestión que estaba colocado sobre una silla. El Gregorio le contestó que era de uno de los muchos que dormían en la casa y el desconocido, deslumbrado ante el flamante terreno, consultó:

-Me lo voy a llevar.

Y como a Gregorio no le duelen prendas y mucho menos cuando, como en el presente caso, son ajenas, se encogió de hombros y le dijo:

- Haz lo que quieras.

El otro, ni corto ni perezoso, cargó con el traje y desapareció, quizá para «in eternum».

Daba pena ver esta mañana en la Comisaría las protestas de honradez que hacía el Gregorio, el cual jura que aunque todos estos días ha estado en Cáceres con el «corredor» del traje, no sabe quien es ni adonde habrá ido. También asegura que es muy honrado, seguramente como el otro. Pero el traje no parece.

Carpintería y Ebanistería

- de -

Santiago Porras

Sancti-Spiritu, número 1

CÁ CERES

¿Por qué?

Porque no hay quien pueda competir ni en calidad ni en surtido. Somos los únicos que tenemos creaciones que valgan a 6 pesetas, por esta semana a

3:50 ptas. metro

¿Conoce usted el tobaco? Pídale en esta casa; es el mejor artículo para batas y kimonos. Le recomendamos vista artículos estampados; así lo indica la moda. Vea nuestras extensas colecciones.

«La Muñeca»

ROSENDO CASO

Pablo Iglesias, 2.-CACERES

Hijos de Clemente Sánchez

BANQUEROS

CÁCERES

APARTADO NÚM. 11

CANALEJAS, 13

Toda clase de operaciones bancarias

AGUSTIN POZAS

Joyero y grabador

MORET, 32 (antes Cortes)

Teléfono 393

CÁCERES

La Casa más surtida en objetos para regalos

Discursos parlamentarios Prólogos de Peñaflo, marqués de Figueroa, Romanones, Pemán y Martínez Kleiser

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

La Junta del Homenaje a Mella está enriqueciendo las bibliotecas con la publicación de las obras completas de don Juan, el gran tribuno y el gran pensador. Va por el volumen décimo, en la colección general, de la que cinco tomos, los últimos publicados, puesto que continúa la serie, están dedicados al Parlamento.

Mella fué antes que nada un gran parlamentario, aunque censurara los vicios del mismo y llegara a le resultar antipático. Porque Mella se hizo en los bancos de la oposición contendiendo con los mejores polemista de Izquierda, derecha o centro, constituyendo una verdadera pesadilla para los hombres del «banco azul».

¡Ah, si hubieran podido quitarlo de enfrente, atrayéndole con una cartera de ministro...

Pero Mella no era ambicioso en ninguno de los aspectos de la vida. Y menos aún, en política. Prefería vivir independiente, con gran contradicción del Gobierno que presidía Sagasta. Y de Romero Robledo y de Silvela, y de Canalejas, y de Dato... que no podían contender con el verbo arrebatador de Vázquez de Mella, siempre rebelde, en una rebeldía sana, porque estaba desprovista de ambiciones personales, siempre alerta para orientar en los momentos de incertidumbre, y hacer patria, en aquellos en que reverdecía la propaganda regionalista por Cataluña y vasconavarra. Mella, que ha sido el regionalista más sincero que he conocido, sentía al mismo tiempo la unidad de la patria, y sus discursos fortalecían el espíritu de la Cámara, pareciendo más gubernamental su palabra, con ser de oposición, que la de los ministros que hablaban en nombre del Gobierno.

El mismo Burell le decía una tarde contestando desde el banco azul, que levantarse a contestar un discurso a Mella era una temeridad, ya que los partidos, las ideas, los odios, todo se anegaba como en los mares del Diluvio, al brotar su palabra elocuentísima.

Pues ese tesoro que vibraba en el Parlamento español, esos discursos, que muchos de ellos son de verdadera actualidad, como el referente al regionalismo, en el que Cambó, Hurtado, Puig Cadafalc y otros ca-

italanes va enseñaban las uñas, como han hecho después Xtrau y compañía, son los que la Junta de Homenaje a Mella acaba de imprimir para deleitar al lector que recorre las páginas recordando la agigantada figura de don Juan, y orientar al mismo tiempo en tan arduos problemas, enfocados tan distintamente por los parlamentarios de hoy como prueba evidente de que falta la figura que oriente con su verbo cálido y su bella doctrina, como orientaba Mella al Parlamento español en las distintas etapas en que fué diputado.

Los cinco tomos de discursos, llevan interesantes prólogos de Peñaflo, marqués de Figueroa, Romanones, Pemán y Martínez Kleiser, todos ellos conocedores y entusiastas de la obra política y parlamentaria de Mella. No vamos a detallar los discursos, porque ya hemos hablado en otras ocasiones, al tratar de los primeros tomos, de la obra grande que Mella ha dejado cuando muchos creían que sería nula e insignificante. Ignorando que Mella, cuando hablaba, era un surtidor de oro, y si las conversaciones se hubieran podido recoger taquígraficamente, como se ha hecho con los discursos, se demostraría la capacidad insuperable el trabajo abrumador que este hombre ha sabido llevar durante su vida, como no dando importancia a su obra la gran obra que el ángel del pensamiento humano ha donado a la humanidad para que sirva de enseñanza en el futuro, ya que las ideas desarrolladas por el gran tribuno, se presentan tan lozanas como el día que las concluyó.

VALENTÍN F. CUEVAS

NUOVO DIA
Apartado de Correos núm. 35

GRAN HOTEL CENTRAL
DE NAVALMORAL DE LA MATA
Director propietario: Don José Calvo Martín

AMPLIAS Y VENTILADAS HABITACIONES
A TODO CONFORT. -SERVICIO DE AUTOMOVILES GRATUITOS PARA LOS SEÑORES VIAJEROS A TODOS LOS TRENES. -CONCIERTOS DE PIANO. -CUARTOS DE

: : : : : BAÑO : : : : :

Calle de Don Joaquín Alcalde
Navalmoral de la Mata

LA MECANOGRÁFICA
San Antón, 24 - CACERES

Lecciones de mecanografía por personal especializado. - Compra venta de máquinas de escribir y calcular. - Accesorios de todas clases. Reparaciones. - Abonos de limpieza y asistencia de máquinas.

Ficheros, cajas de caudales y toda clase de muebles de acero de la Casa RUDY MEYER.

Avisos al Teléfono 225

Mundo conocido De Hacienda

LLEGARON:
De Madrid don Luciano Escribano don Antonio González Osuna y los señores Gallego Ramos y Rodríguez Llera.

SALIERON:
Para Nuñomoral nuestro compañero en la Prensa el redactor de «Extremadura», don Jacinto de Vega y Relea.

- Para Baños de Monte mayor con su familia, el farmacéutico don Carlos Acedo.

NOMBRAMIENTO:
En la renovación de cargos de la Directiva de la Asociación general de médicos forenses, ha sido elegido vocal de la misma, el de Cáceres don Manuel Madrigal.

Enhorabuena

OLYMPIA PERFUMERIA Y NOVEDADES

FRANCISCO BURGOS
PABLO IGLESIAS, 37. - TEL. 21.

DE AUSTRIA
Lo que quieren los fascistas austriacos

Telegrafían de Viena, que el partido fascista austriaco ha publicado un llamamiento a la opinión en favor de la instauración de un Estado fascista, según el modelo de Italia.

El Poder sería confiado - según este llamamiento - al Consejo Supremo del partido fascista.

EL GENERAL BARRERA

Esta mañana ingresó en Prisiones militares

MADRID, 22 (5'28 t.) - Esta mañana ingresó en Prisiones militares el general Barrera. - Mencheta.

Noticias

En Retamosa de Cabañas está vacante la plaza de secretario de aquel Ayuntamiento, cuya provisión interna se anuncia.

Está incluida en la segunda categoría y el sueldo anual es de 4.000 pesetas, debiendo presentarse las instancias en la Secretaría de aquel Ayuntamiento, en un plazo de treinta días.

DE HUELVA

Conflicto resuelto

MADRID, 22 (6'17 t.) - Dicen de Huelva, que ha quedado resuelto el conflicto pesquero que había planteado en Ayamonte. - Mencheta.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO

El señor Azaña quita importancia a la visita de don Amadeo Hurtado

MADRID, 22 (6'32 t.) - El jefe del Gobierno, señor Azaña, conferenció esta mañana en su despacho oficial de la Presidencia del Consejo, con el director general de Seguridad, señor Menéndez.

Al recibir el presidente a los periodistas, quitó importancia a la visita que le hiciera el diputado don Amadeo Hurtado, diciendo que había consistido en un mero saludo.

También visitó al señor Azaña una Comisión del Cuerpo de Inválidos, que le hizo determinadas peticiones.

El jefe del Gobierno confirmó que el general Barreira había ingresado esta mañana en Prisiones militares. - Mencheta.

MATADERO DE MADRID

Cotizaciones del día en el mercado de carnes

MADRID, 22 (5'05 t.) - La cotización oficial de hoy en el Matadero municipal de Madrid, ha sido la siguiente:
Vacas, de 2'26 a 3'09.
Toros, de 2'83 a 2'96.
Bueyes, de 2'83 a 3'06 promedio 2'92.

Terneras de Castilla, de primera, de 4 a 4'35; de segunda, de 3'86 a 3'87.
Idem de la Montaña y Asturias, de 3'26 a 3'91.
Idem de Galicia, de 3'26 a 3'48.

Idem de la Tierra, pequeña, de 3'04 a 3'56.
Lanares: Corderos, de 2'85 a 2'95; promedio, 2'90. - M.

Ateneo de Cáceres

La velada de la víspera de San Juan

El Ateneo de Cáceres ha organizado una velada, que, como todas las que ha venido celebrando, será brillantísima, para mañana día 23 y festividad de San Juan, a las diez y media de la noche, hora en que los Salones del Ateneo serán el punto de reunión de lo más escogido de Cáceres.

La velada será organizada por la aplaudida orquesta Scubisz y los servicios de restaurant y ambigü están a cargo de «El Mercantil».

La entrada será por rigurosa invitación para los socios y sus familias, agradeciendo nosotros muy vivamente la que tan atentamente nos ha enviado el presidente, don Enrique de Muler.

EN MUNICH

Ha muerto el decano de los obispos alemanes

Telegrafían de Munich, que ha fallecido a los ochenta y cinco años de edad, monseñor Leo Von Mergel, decano de los obispos de Alemania.

LA SANIDAD EN LA PROVINCIA

Próxima visita a Cáceres de doctores extranjeros

En el Instituto provincial de Higiene, de esta capital, se han recibido noticias de que el próximo sábado llegará a ésta el director general de Sanidad, de Portugal, señor José Alberto de Faraloga, acompañado del Dr. del Departamento de Higiene, también del país vecino, doctor Manuel Vasconcelos y el doctor don Sadé de Buenos Aires.

El inspector general de las instituciones sanitarias españolas y el doctor Hill, representante de la institución Rockefeller, en España y Portugal.

El objeto del viaje de estos señores es conocer el trabajo sanitario que se realiza, no sólo en Cáceres, sino en la provincia, y la organización sanitaria de los Centros provinciales de Higiene, también de la provincia de Cáceres.

El mismo sábado y acompañado del médico del Instituto de Higiene, doctor Delgado Campo, los ilustres viajeros visitarán Trujillo y el domingo harán una excursión a Ruano y Campo Lugar.

El lunes, por la mañana, examinarán los servicios del Instituto de Higiene de esta capital, presenciando las consultas y demás trabajos que en él se realizan. Después irán a Casas de Don Antonio y Aldea del Cano y a las tres de la tarde tomarán en la estación de Arroyo el tren en que regresarán de nuevo a Portugal.

APLAZAMIENTO

La vuelta a España en avión

MADRID, 22 (5'32 t.) - La vuelta a España en avión en dos etapas, que estaba anunciada para los días 22 y 24, ha sido aplazada hasta el día 30 del actual. - M.

Matadero Municipal

Reses sacrificadas para consumo público:

C. Matas. - 2 novillos y 1 ternera.

B. Hernández. - 2 toros.

C. Chapado. - 6 chivos.

M. Pacheco. - 5 ovejas, 2 machos, 1 cabra y 20 chivos.

D. García. - 1 novillo.

A. Rufo. - 1 oveja, 1 cordero y 1 chivo.

F. Frago. - 9 corderos y 4 chivos.

F. Chacón. - 6 ovejas.

M. Solana. - 4 ovejas.

A. Cortés. - 2 ovejas y 3 corderos.

M. Rufo. - 2 corderos.

T. Royo. - 12 corderos.

M. Parra. - 3 corderos y 2 chivos.

M. Charado. - 9 corderos.

J. Pacheco. - 3 corderos.

T. García. - 2 corderos.

L. Santos. - 3 ovejas y 1 cordero.

PAPEL PARA ENVOLVER

se vende en la Administración de este periódico.

Enseñanza Nacional

Información general de toda España

Nombramiento de maestros de Madrid

Se ha resuelto nombrar en propiedad para las secciones de Madrid que a continuación se indican, a los siguientes maestros:

Número 19 de los terceros lugares de terna, de la relación inserta en la «Gaceta» de 25 de Marzo de 1931.— Don Francisco Bueno Martínez, una sección de graduada de niños de la calle de don Pedro, número 1.

Número 20.— Don Mariano Hidalgo Bravo, una sección de la graduada de niños de la calle de don Pedro, número 1.

Número 21.— Don José María Amado Grande Perdomo, una sección de la graduada de niños de la calle de Juan de la Hoz números 13 y 15.

Los interesados se presentarán de sus respectivos cargos dentro del plazo reglamentario.

Se desestima la petición de don Adolfo Horta Gálvez, ya que conforme a su instancia de 5 de Febrero de 1931, se le adjudicó destino en 1 de Julio de 1928 sin que haya lugar a hacerle nuevo nombramiento ni reconocimiento de derecho alguno para obtener nuevo destino en Madrid, válido de su calidad de opositor de la referida convocatoria.

Agotada con los nombramientos señalados en el apartado primero de los aspirantes en expectación de destino de las oposiciones de 20 de Julio de 1928 y teniendo en cuenta lo dispuesto en el número 4 de la disposición de 6 de Noviembre de 1931 y a fin de liquidar definitivamente con cuanto se refiera a dichas oposiciones, se da un plazo de ocho días, a partir de hoy, para que don Humberto Debat Forés y don David Bayón Carretero, actuales maestros del Patronato Escuela de Barcelona, soliciten las vacantes de sección de graduada de Madrid que sobran de las anunciadas en la «Gaceta» de 3 del actual en la calle de Monedero número 10 y Avenida de la Inmaculada número 22. Caso contrario se entenderá renunciado a cuantos beneficios otorgó la administración a los opositores excedentes de terna de la convocatoria mencionada.

El proyecto de Estatuto de Primera Enseñanza está terminado y ha pasado a informe del Consejo de Ins-

trucción pública, que probablemente a estas horas ha cumplido también su cometido.

Consta de 24 capítulos y unos doscientos artículos en los que se trata de las cuestiones que afectan a la escuela y al maestro, en relación con la enseñanza y la administración

Indulto

Se ha concedido el indulto y la vuelta al servicio activo a doña Abdulla Díaz, maestra que fué de Marcenado (Oviedo).

Escuelas nacionales

Jubilaciones.—Se jubila a doña Tomasa de la Riba, de Lozoya (Madrid); doña Nicasia Pérez, de Tamames (Salamanca); doña Bibiana Villalba, de Lagata (Zaragoza); doña María de la Cruz Varela, de Herbón (Coruña); doña Rafaela Salvador Antón, de Vallgordina (Barcelona); doña María del Consuelo Ruiz, de Barcelona; doña María de la Paz Martínez, de Valencia; doña Bernarda Lillo, de Villar del Olmo (Madrid); doña Regina de Fretro Ferrero, de Valverde (Zamora); Don Joaquín Riera, de Igualada (Barcelona); don Domingo Rodríguez, de Necedo de Gordón (León); don Mateo Miles, de Arta (Baleares); don Proceso Jiménez, de El Oro (Avila), y don José Alvarez, de Ribagüda (Alava).

SE HIERRAN

• BUEYES •

Ronda del Carmen

LOS DRAMAS DEL MAR

Mueren ahogados los dos tripulantes de una embarcación pesquera

POR TELEFONO

Madrid, 22 (5 19 t.)—Comunican de El Ferrol, que un velero español ha recogido a una embarcación pesquera que se hallaba abandonada en el mar.

Los dos únicos tripulantes de esta embarcación pesquera reaccionaron ahogados.—Mencheta.

Casa Castaño

Cerveza "El Agulla" en bock
Todos los días Mariscos
Moret, 7.— Teléfono, 197
CACERES



DEL MAGISTERIO Exámenes de fin de curso

Relación de los alumnos aprobados del grado profesional, por orden de mérito:

1. Don José Canal Rosado.
2. Don José María Bayón.
3. Doña Soledad Martín de Eugenio.
4. Don Luis Gómez Miguel.
5. Don José María Hidalgo.
6. Doña Francisca Mateo.
7. Don Francisco Rico.
8. Doña María del Rosario Martín.
9. Doña Antolína Alvarado.
10. Don Florentino Fajardo.
11. Don Angel Acevedo.
12. Don Matías Simón.
13. Don Antonio Mena Núñez.
14. Don Juan O Rivera.
15. Don Alejo Leal.
16. Don César Alonso.
17. Don Juan Mena.
18. Don Francisco Real.
19. Don Andrés Polo.
20. Don Antonio Mora.
21. Don Juan Arias.
22. Don Sérvulo de la Calle.
23. Don Bienvenido de Antonio.

ALMACENES

COLONIALES
MADERAS
CEMENTOS
BALDOSINES
YESOS
AZULEJOS
CAÑIZOS
CACERES

El tiempo en Cáceres

De la Estación Meteorológica
Observaciones del día 22 de Junio de 1932, hechas a las siete horas

Barómetro en mm., 728 8.
Temperatura, 18'4.
Humedad por %, 47.

Viento: Dirección, M. E.
Fuerza, 1.
Lluvia (litros por metro cuadrado en veinticuatro horas, 0 0.

Agua evaporada (mm. en veinticuatro horas), 8 9

Estado del cielo en el momento de la observación, despejado.

Temperaturas extremas
Máxima a la sombra (ayer), 30 0
Mínima (hoy), 16 0.

Lea V. NUEVO DIA

La «Gaceta» de hoy Se constituye la Sección de Propiedad rústica de la Comisión mixta arbitral agrícola, con varias representaciones Otras disposiciones

MADRID 22 (5 25 t.) (POR TELEFONO)

En el sumario que hoy publica el diario oficial, la «Gaceta», figuran las siguientes, de principal interés general.

Timbre concertado
Autorizando el uso de etiquetas del Timbre concertado hasta el 31 de Diciembre del año actual.

De la Exposición Nacional
Estimando la protesta de los vocales de la Junta de recompensas de la Sección de Arte Decorativo, de la Exposición Nacional de Bellas Artes, por usar el presidente doble voto.
Por lo tanto se declaran

Cartas de Holanda La corriente favorable hacia España

Unas declaraciones de Deterding, el magnate holandés del petróleo, han sido muy extractadamente reproducidas en las Prensas de todos los países. La de España ha llegado a causar divergencias de gran importancia entre los banqueros holandeses y el famoso concludadano nuestro. El motivo ha sido el de que Deterding se muestra partidario de la desaparición del petróleo en aquel país y parece ser que los banqueros holandeses no son partidarios de esa idea.

No se vé el inconveniente de que momentáneamente desaparezca el patrón oro, máxime cuando tenemos a Inglaterra, y próximamente a Norteamérica sin dicho patrón para luego llegar a fijar un nuevo tiempo en consonancia con los costos de la vida y hacia una nueva orientación de la economía mundial; es decir, el reajuste de precios que es el principal peligro y la suma discordia del momento económico financiero del Universo. Donde puede estribar más la disparidad, es en el momento y eso ya se sabe que es cuestión de política y prudencia. Pero es bueno dejar las cosas en su punto porque las divergencias que se señalan no pueden ser más falsas y no conducen más que a un estado de confusión, que no beneficia a

nadle y que siempre producen una situación de especulación dañosa.

En este país se sigue con verdadero interés la marcha de España hacia la consolidación de su régimen político. Lástima que los monopolitos la tengan atada a compromisos, que siendo por el contrario de libre contratación como el petróleo, producirían una renta mucho más saneada y sin el temor de una veleidat rusa que hiciese variar el rumbo de la política petrolífera española, atando de pies y manos al Gobierno a una orientación de hecho, que más tarde pudiese producir otro de hecho sin beneficio para la nación española.

Nuestros capitales no encuentran forma de colocarse en España por causa de las sucesivas dificultades de orden fiscal que rigen la economía española y hora es ya de pensar en suavizar las asperezas que existen en el régimen de la Hacienda española con respecto a la colocación de capitales. Sin embargo, Holanda tiene una perspectiva halagüeña con respecto a la situación española y sabemos de importantes firmas holandesas que estudian unas relaciones sólidas con España. Sobre todo en Amsterdam hay una corriente favorable para España y los más importantes Bancos comienzan su campaña de captación de las firmas bancarias españolas para establecer la precisa convivencia económica financiera de la época presente.

B HELDER.
Holanda, Junio 1932

Se arrienda

Una cerca, próxima a «El Mirco», con casa, tinaco y pajar.
Razón: Aquilino Rosado, Casas de Cotallo, 12

DE PORTUGAL La relación presidencial

Telegrafían de Lisboa, que en un almuerzo de 160 personas, ofrecido al gobernador de Gautarene, se aprobó una moción pidiendo que sea eliminado del proyecto constitucional el artículo que prohíbe que sea reelegido el presidente de la República.

Laboratorio «CASTEL»
ANALISIS CLINICOS
Director técnico: Juan Castellano Vinuesa
EX INTERNO DE LA CASA SALUD VALDECILLA
Plaza Mayor, 37. — CACERES. — Teléfono 108.

Crítica taurina

Las figuras nuevas

«El Estudiante» y la medalla de «La Voz Valenciana»

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Yo le he visto lucir a «El Estudiante» una linda medalla de oro, ganada en noble pelea con dos figuras del arte: una que acaba y otra que está en pleno apogeo: Cagancho y Domingo Ortega.

Entre esos dos toreros de gran cartel, se encontraba Luis Gómez, «El Estudiante», y destacó tanto su figura, que en la votación celebrada para conceder el premio de honor en la corrida de la Prensa valenciana, vimos este escrutinio:

Cagancho, 457 votos.
Ortega, 788 id..
«El Estudiante», 2 767 id.

Para mí no ha sido una sorpresa. Llevo viendo al joven torero una tarde y otra por las plazas de España, con un bagaje único en los que tomaron la alternativa para alternar con las figuras. Hay toreros que nacen en el arte para ser novilleros nada más, como Chiquito de la Audencia. Hay otros, que pasando de novilleros casi desapercibidos, llegan al arte para ser figuras grandes, como «El Estudiante».

Es la voluntad, el corazón, el que les empuja al encumbramiento. Y junto a esa base tan firme, junto al pedestal del valor, el estilo personal, sin matiz mixtificado, sin decir hoy no, mañana tampoco, pero esperan...

No. El torero tiene que demostrar. DEMOSTRAR todos los días que es torero, que sabe torear y que es valiente, aunque no redondee la tarde. «El Estudiante», es de éstos; con toros grandes, mansos, difíciles... le he visto torero, sino en ocho lances en cuatro, o en dos, pero torero, muy torero, y con la muleta lo mismo porque el valor se demuestra en todas suertes, la voluntad en todos los momentos, el arte en todos los segundos en que puede manifestarse.

Y yo que le he visto torear y armar revuelos, digo, que «El Estudiante» la va a armar en Madrid, pero gorda tan gorda, como la tiene armada en otras plazas de España. Cuando le salga el toro que el artista necesita, el encumbramiento va a resultar aglantado.

Estos días, un amigo mejicano que sigue en España con gran cuidado las actuaciones de los diestros, me decía: Este es el torero del año en los valores nuevos

que se han doctorado. Cuando mis paisanos le vean que le verán seguramente en la próxima temporada - van a relamerse de gusto...

Y eso que este amigo no ha visto a «El Estudiante» torear al natural. Ya lo inició en el cuarto toro de la corrida del Montepío de Toreros, en Madrid. No había toro para ello, pero «El Estudiante» quiso dar a entender, que sabe, que quiere y que puede hacerlo, y lo hará ante los madrileños.

Cuando adelantaba la pierna como un valiente y acercaba con pausa la muleta hasta los hocicos del toro, yo me acordaba de Domingo Ortega en su tarde triunfal del día 2 en Madrid, y del alboroto de Armillita Chico, el día 5 en la misma plaza. Ese arte de torear que al público electriza, es el que sabe regalar a la afición «El Estudiante» doctorado, con ese temple que marca y ese sabor de torero artista que emociona. De los doctorados este año, de ese motín vulgar de toreros que van a quedar rezagados, brotó como una flor, el 21 de Marzo, comienzo de Primavera, en la plaza valenciana el arte peculiarísimo de «El Estudiante», con el toro de Murube que le cedió Marcial, actuando de testigo Vicente Barrera. Junto a esos dos maestros, el doctorado de «El Estudiante» se premió con la oreja. Y en aquella plaza, con otras dos figuras, conquista el galardón de la medalla de oro que luce su pecho. Su terno blanco y oro, va de plaza en plaza como heraldo triunfando

por arrebatando muchedumbres. Será uno de los que más toreen en la temporada, y por su propia voluntad, impuesto como figura para ejemplos de los que queriendo serlo todo no llegan a nada, o valiendo para algo hacen alto en el camino, en el momento culminante de su vida.

Las ovaciones de los madrileños a «El Estudiante», son la confirmación de su personalidad. Y eso que... los madrileños no han apreciado aún lo que yo he visto de este valiente por otras plazas de España.

JUANITO PUYAZO



PROTIN líquido para pulir y limpiar metales.
VENTA DE ESTOS PRODUCTOS EN EL ALMACEN DE COLONIALES DE MANUEL RODRIGUEZ RAMIREZ

PEQUEÑOS SUCESOS Después de beber recorren las calles escandalizando

Anteayer fueron denunciados al Juzgado municipal de Cuacos, por la Guardia civil, los vecinos de aquel pueblo. Nonito Moreno Sánchez, de 32 años de edad; Benigno Díaz Frías, de 25; Dionisio Hernández Naranjo, de 24 y Epifanio López Poblador, de 24, los cuales, durante la noche y hallándose en estado de embriaguez, recorrieron las calles de la localidad, escandalizando

Crónica financiera

La cosecha y la crisis de Vizcaya

No se quejarán los republicanos de la naturaleza. Se ha hecho completamente del nuevo régimen. Sólo una naturaleza con gorro frigio puede habernos enviado con agua en Mayo esta cosecha fastuosa, de década, cosecha que llega cuando nuestras reservas de cereal panificable, después de la hermosa cosecha de 1925, con 41 millones de quintales de trigo, estaban hasta el punto de necesitar hacer importaciones para conseguir la solidaridad con las disponibilidades de la cosecha actual.

Bien está la nueva cosecha. Nadie o muy pocos se dan cuenta de la importancia económica que esta prodigiosa cosecha tiene para nuestra economía después de la crisis económica y social, agudizada como secuela de la República o de las torpes disposiciones de algunos de sus ministros. Posiblemente, una cosecha mala, mediana tan sólo, hubiera representado hambre y necesidades. Penuria, una mayor profundidad en la crisis.

Esta, en cambio, ha permitido que sobre el campo sigan haciéndose peligrosos ensayos. Porque peligrosos ensayos son estos ensayos de los jornales tan altos, de las divisiones de los pueblos en clases, haciendo que cada pueblo tenga distintos preceptos de trabajo, imponiendo severas disciplinas de orden restrictivo, hasta el punto de llegarse al precintado de las máquinas agrícolas.

La intromisión de todos los ministerios en los asuntos de la tierra han producido una verdadera anarquía

en la legislación. ¡Cuántos cientos de disposiciones se han dictado en menos de un año!

Esta serie de medidas que han llevado al campo todo el burocratismo de los inspectores de Trabajo, ha creado un ambiente enrarecido a lo que pudiéramos llamar el negocio industrial de la tierra. Negocio que este año ha ido saliendo bien porque la tierra dió mucho. Pero en España, el cereal, que es lo de siembra más abundante, produce poco. El secano nunca es pródigo con el labriego español, y en cuanto una cosecha mala llegue, el problema que se va a plantear va a ser verdaderamente pavoroso.

No hay que olvidar que el capital tiene dos procedimientos para ser esquilado. Uno de ellos es el de exigirle el obrero, según los postulados de la ortodoxia marxista, una mayor proporción en sus rentas de trabajo, en la plus valía que produce. Otro es el de aumentarle los impuestos. Los dos procedimientos se están poniendo en práctica. Y eso, sencillamente, es jugar con fuego o querer someter a la economía a un proceso disimulado, pleno de «camoufages»; pero eficazísimo en el fondo, de socialización por la vía del hundimiento.

De todas las regiones de España, es Vizcaya posiblemente la que está sufriendo una crisis más grave. Y más honda a la vez. Se hace más insufrible la situación si se tiene en cuenta que en Vizcaya casi siempre ha reinado una prosperidad relativa y nunca se producían oscilaciones en el trabajo, que son corrientes en las zonas agrícolas de Andalucía, en las zonas gallegas, donde la construcción naval es la única solución de trabajo industrial.

Bilbao, epicentro de crisis, presenta un aspecto de solador. Hace falta una energía, un estoicismo, una dignidad tan elevada como la que tiene el pueblo vasco, para resistir sin llegar a la desesperación y sin adoptar gestos trágicos, este latigazo del destino, que el Gobierno ha intentado hasta ahora atenuar, posiblemente porque Vizcaya no ha lanzado sus hombres a la calle en ánimo de revuelta, como otras regiones, y porque ha sabido sufrir su decadencia con la dignidad lógica

de un pueblo de tan altos méritos cívicos.

Pero la situación no puede continuar así. La crisis va minando lentamente la economía vizcaína. Sus minerales se exportan apenas en la mitad de lo que un año, en la década pasada, se hizo quince. La navegación, su flota mercante, también en crisis, casi paralizada. La industria en general sufre el colapso de nuestra economía.

Y no digamos la gran industria siderúrgica. De 18.000 obreros de su planta, un 60 por 100 trabaja sólo cinco días, un 10 por 100 sólo cuatro. Pero este trabajo continuo o discontinuo, para su mantenimiento implica dolorosos sacrificios en las Empresas que llegará un momento en que no puedan sostener a sus obreros porque se acabe su resistencia, el crédito o el espacio para almacenar los productos fabricados.

La solución no es fácil, y menos aún con la tendencia a la restricción en los gastos por obras públicas, por los elementos socialistas. Posiblemente España, eso lo tendremos viendo con el tiempo, tendrá que acudir al crédito público o a la inflación para salir de este impasse. Entonces, Bilbao, aunque no podrá resurgir hasta su mayor esplendor, porque eso será obra de muchos años, por lo menos podrá entrar en una relativa normalidad, dentro de la cual, sus obreros, de mano de obra especializada de una alta dignidad profesional, no tendrán, como ahora, que empuñar la azada por el pico del peón para obtener un reducido jornal que les libre del hambre.

¡Y pensar que a Bilbao se le exigieron tantos sacrificios para que utilizara su industria y la hiciera digna de la competencia del Extranjero para que ahora se corte como con guillotina toda la suma de posibilidades de producción! Pero en estas cosas no se fijan los ministros.

UN EX BANQUERO

Gran Café Vienés

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto Café especialidad de la casa APERITIVOS Licores de las mejores marcas Pablo Iglesias, 16.- Telr. 174 Se sirve a domicilio

Los mejores aparatos de radio
PHILCO
Exposición y ventas
Antonio Plá Alvarez
General Ezponda, números 8 y 10
Teléfono, número 227
CACERES

A propósito de un bello ideal

La importancia del fútbol amateur y su desarrollo en Cataluña

Para aquellos entusiastas futbolistas de Cáceres que con noble esfuerzo, pleno de deportividad, pretenden el resurgimiento de este deporte en la simpática capital extremeña.

Voy a permitirme la libertad de inmiscuirme en un asunto de tanta transcendencia como es el intento de resurgimiento que determinado número de entusiastas al fútbol procuran darle éste en Cáceres, con una intensa campaña de Prensa desarrollada en las columnas de NUESTRO DIA. Por medio de este diario, me voy dando cuenta desde Barcelona de la serie de artículos que desde hace algún tiempo vienen apareciendo en él cómo no ha de sentir mi espíritu una alegría grande, sincera y emocionante, al precisamente lo que pretenden los compañeros cronistas Caballero, Lévole y algunos otros, es lo que siempre, con gran vehemencia he intentado ver realizado, no solamente en Cáceres, sino en toda Extremadura?

Cuando uno siente con sinceridad el amor hacia su tierra natal, forzosamente ha de sentir inmenso júbilo cuando ve la posibilidad de realizar algún hecho que contribuya al engrandecimiento de ella, y como siempre he sido partidario de que las obras, por pequeñas que sean, siempre enriquezcan en sí un efecto positivo de su grandeza, por eso mismo apoyo, y encuentro muy injusto que todos aquellos interesados nieguen su cooperación a esa campaña emprendida que dicho sea de paso, una vez que se vislumbra el resultado teórico de ella, ha de llevarse a la práctica, porque de lo contrario sería un trabajo sin fruto y, por consiguiente, estéril.

Es una obra grande a realizar; y como en todas ellas se ofrece en perspectiva un trabajo enorme y arduo; y al emprender el camino que ha de llevar al éxito es preciso tener presente no solamente la importancia de éste, sino también los efectos provechosos que del mismo se derivarán. Es necesario crear un ambiente del fútbol en el público, y al hacerlo no se ha de desanimar por contratiempos naturales en una región que, como la extremeña, aún conserva, aún tiene dentro de los huesos, el rito de las tradiciones de nuestros antepasados, que aún siendo muy venerables para nosotros, comprendemos que en este siglo XX se impone la necesidad de otras costumbres que estén en consonancia con el actual método de vida, y para ello nada hay más práctico que el concurso de la cultura física.

Los que sentimos verdadera afición por el fútbol nivelando las proporciones, nos deleitamos tanto presenciando un encuentro entre elementos amateurs, como si fuesen los contendientes proplamente profesionales, porque si en éstos admiramos la técnica depurada, en aquéllos nos es dable admirar la fe, el tesón y el entusiasmo inigualables que derrochan desde el comienzo al final de un partido, y si bien aquéllos nos ofrecen la perfección plena del fútbol actual, en cambio los últimos con su juego, aún dejando mucho que desear, en cuanto a perfección se refiere, nos hacen añorar aquellas contiendas futbolísticas en la época del resurgimiento del fútbol español en los comienzos del presente siglo, época en la cual se desconocía el profesionalismo y no se concebía que la práctica de un deporte ejemplar pudiese llegar a ser un importante instrumento de compra y venta, época, en fin, en la cual se estimaba más el honor de ser amateur puro, que la posibilidad de llegar a ser una figura «relevante» dentro de un profesionalismo, que si bien existía, podía vislumbrarse en lo porvenir.

Actualmente ser una figura amateur, tiene aún mayor mérito por la fase tan arraigada del profesionalismo porque atravesamos. ¿Qué sería de los clubs profesionales que pagan a sus jugadores miles de pesetas si no existiesen esos clubs modestos que con tanta asiduidad y anhelo se cuidan de enseñar a jóvenes inexpertos que cuando se consideran con alas suficientes para volar, abandonan el campo amateur para pasar al profesional? A no ser por la pobre existencia de ese gran número de clubs ¿dónde y cuándo podrían formarse esos «teams» como Madrid, Barcelona y Valencia, etcétera? Por consiguiente, es completamente necesario que los clubs fuertes como éstos y principalmente las Federaciones se cuiden de organizar debidamente el desarrollo del fútbol amateur, mayormente ahora en

que también, a la vez que el profesional, se celebra el campeonato de España amateur.

Los deportistas cacereños pretenden organizar un fuerte equipo que pueda incluso competir con equipos tan conocidos como los que integran la primera Liga; esta idea, aún cuando es digna de apoyo es, no obstante, completamente quimérica, porque no se dan cuenta del lamentable papel que la temporada anterior hizo en Las Cortes el Deportivo de Don Benito? ¿Acaso no quieren acordarse de que este año actuando ante el Celta la «débacle» ha sido aún menor?

Voy a daros un consejo, deportistas cacereños y extremeños en general. Un consejo noble y desinteresado, producto principal de mi mayor experiencia en lides deportivas, aunando todo al gran cariño que uno siente hacia su tierra natal. Es preciso crear un ambiente como ya señalé, propicio al fútbol y en general hacia el deporte. Cuando esto se haya conseguido, cuando uno tenga la certeza de contar con la colaboración del público, entonces sería llegada la ocasión de adoptar resoluciones que puedan redundar en beneficio de la región extremeña. No olviden, compañeros cacereños, que nuestro objeto, que repito es el mío, está casi todo por organizar; sólo en una ocasión, en concreto no puedo precisar si fué el 1924 o el 25 cuando el Deportivo Cacereño consiguió el campeonato de la región, pudieron aprovechar la natural reacción del público, pero debido a falta de organizadores o a que en realidad el concurso del público no existió, aquella ocasión tan propicia quedó relegada echándose al olvido un asunto de tanta transcendencia.

Es posible que ya ni si quiera exista el terreno vallado que el Deportivo tenía a la derecha de la carretera de Mérida, junto a la Estación.

Todavía, a veces, siento la nostalgia de aquellos partidos del Deportivo y mayormente de la «clase» de sus jugadores, entre los que sobresalían los hermanos Virel, Moraleta, Turégano, Martínez y otros.

Si fuese posible una inmediata organización de

equipos a base de elementos con hábito suficiente para emular los méritos que aquellos tenían, entonces sería llegada la ocasión de dar a conocer y exhibir el fútbol de Extremadura, pero mientras tanto esto no llega, las sociedades deportivas existentes, dejando aparte discusiones enojosas y rencores incomprensibles, deberían unirse y en colaboración mutua conseguirían resultados muy provechosos, o sea todo lo contrario que ahora, pues parece que encuentran satisfacción especial en desacreditarse unos a otros.

La necesidad de intensificar el fútbol amateur en España, hace que las respectivas federaciones extremen su actividad y así vemos con satisfacción como en el Norte, en el Centro y a lo largo de la costa Mediterránea, cada vez los grupos son más numerosos.

Como modelo de organizaciones tenemos en Barcelona la Liga Amateur de Fútbol, entidad adherida a la Federación Catalana, que intensifica el desarrollo del fútbol en las cuatro provincias catalanas, con una constancia y acierto envidiables. Baste sólo tener presente que el número de clubs reunidos en su seno pasan de 300.

«Aún existen infinidad de equipos de «peñas» — palabras textuales del secretario de la Liga, señor Arévalo — apartados de nuestra entidad, que sin consentimiento de la Liga Amateur realizan desplazamientos por las comarcas. Hemos de evitar esto para apoyar a nuestros afiliados; ahora bien, estamos dispuestos a no abandonar a los otros y a tal fin procuraremos darles el mayor número de facilidades para que entren a formar parte de nuestra organización».

Cuenta, además, la Liga con su correspondiente Colegio de árbitros, con unos 150 asociados, entre los cuales me honro figurar.

El encuentro que el próximo día 26 jugarán en Las Cortes la selección catalana y el Torino, será a beneficio de nuestra Liga Amateur.

MARIO CARRETERO.

Actualidad permanente Refranes y pensamientos político-sociales

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

Enjular con estilo que ahora llaman adjetivo, suele ser encubrimiento de lo subjetivo. Se sujetiviza, por muy objetivamente que se pretenda definir: la influencia personal es ineludible.

Facilidad y felicidad guardan grandes similitudes en fonética y en la vida.

En ocasiones apadrina mos nuevas ideas, aún no estando conformes del todo con ellas, como las señoras pierden y abandonan las normas de lo clásico en el vestir, por destacar en un salón tocados originales...

Siempre creí que transigir es huir del Derecho. Porque si el que lo posee lo cede en parte, le queda mutilado. Y esa parte la recoge quien carecía de ninguno, cosa también injusta. Y al partir la razón, no surgen dos razones, sino que ambos la pierden...

Fórmula de la Pedagogía: Enseñar a aprender. Aprender a enseñar.

Hay cosas que no se pueden pintar porque no tenemos el corazón en los ojos, me decía un artista.

Unos escriben con pluma de oro; otros, de plata; otros de hierro; otros de ganso... y otros, de gallina.

Un Parlamento debe tener en su seno maestro que lo ilustren, pero no espías que lo delaten.

A gülen ha dicho que cuando estamos con un amigo ni estamos [sólos ni somos dos.

Quien no lee, ni se, ni escribe, ni vive.

Es preciso conservar la diñidad, aunque se lleve la muerte en el alma.

La palabra no debe ser la encubridora del pensamiento, sino su Eucaristía.

Existen varias clases de secretos: Unos (los verdaderos) que jamás trascienden. Otros, que se guardan para un tiempo y una persona. Otros, que se dicen como sin querer para despiatar a los soplones. Y otros, que se dicen a todos con misterio, para engañar a los necios.

Si algún mal han de tener los Gobiernos sean mudos mejor que paráliticos.

La necesidad tuerce muchas vocaciones de persona decente.

Luis Pidal Rodríguez

ELPIDIO SOLIS BORRELLI
Procurador y Agente de Negocios
Galán y García Hernández, 10
CACERES

EN FAVOR DE CACERES
Suscripción abierta en el Ayuntamiento para aliviar la Crisis Obrera
Don Juvenal de Vega y Relea, 15 pesetas.
Señor director de la Banda de Música municipal, derechos de la novillada Benéfica, 65
Cáceres, 22 de Junio 1932.

GRAN TEATRO
EMPRESA SAGE TELEFONO 222
MAÑANA
el CINE SONORO se inauguraré con la maravillosa producción
Al Este de Borneo
(HABLADA EN ESPAÑOL)
Uno de los mayores éxitos de esta temporada en Madrid
Emoción. Plástica. Interés enorme. Erupción de un volcán que devasta una isla. Luchas de hombres y fieras. Interpretación insuperable de
ROSE HOBART y LUPITA TOVAR

L. Giraud
DENTISTA
Plaza Mayor, 3 Teléfono 170

Ayer y hoy

El desprestigio del complot

(DE NUESTRA REDACCION DE MADRID)

Yo, que no soy político, puedo hablar con más interés de la política, de la que cada vez estoy más alejado, porque la política no sirve para otra cosa, que para maliciar a la gente.

Si surgiera un hombre mejor que los demás, de ese partido sería yo pero este caso no se da en la política, por la sencilla razón que en cuanto ese hombre aparece, dedica sus actividades a otra cosa o fracasa en el terreno político, donde impera el hábil, el malicioso, el activo, más que el bueno o el hombre de talento.

En la política no hay más que ambiciones y luchas, por eso, la gente que no gusta de luchas políticas ni ambiciones exageradas, se aparta como si pasara junto a un objeto que mancha.

Yo no soy político, ni quiero serlo. Pero tengo derecho, como ciudadano español, a censurar la política, y más, cuando esa política que se hace, es para llevar la intranquilidad al resto de los ciudadanos.

Cuando la Monarquía, surgían complots políticos por todas partes. Unas veces con razón, otras sin ella. Había que justificar muchas cosas, y un complot detenido, frustraba todo lo que en realidad no se podía hacer. Pero pasado aquello, traído a España un régimen, no por complot, sino por unánime voluntad de casi todos los españoles, creía yo que el complot política quedaría desechado por completo de la mente de muchas personas.

Y no es así. Nunca faltan locos que quieren suicidarse o encaminar a otros hacia el suicidio. Y lo mismo que antes había constantemente complots republicanos, ahora parece que surgen los complots monárquicos.

¿Tiene el mismo derecho estos de ahora que los de entonces?

Algunos creerá que sí. Yo digo francamente que no.

Y voy a demostrarlo. Antes había un régimen monárquico y los que no gustaban de él, procuraban derrocarlo exponiendo muchas veces su vida. En la misma forma podían proceder, si habiendo República, quisieran Monarquía. Pero... a los dos años de no haber sabido,

o podido, o querido, sostener lo que entonces imperaba, sin necesidad de complots, puesto que los monárquicos pudieron hacer cuanto quisieran por sostener la Monarquía, dándole incluso de fuerzas oficiales. ¿a qué se les ocurre ahora organizar complots? Comprendo que lo hicieran cuando la generación que soportara un régimen, sea el que sea, no lo hubiera traído. Entonces, todo cuanto hicieran por hundirlo sería noble y simpático. Pero los mismos que no consiguieron sostener una cosa, y tal vez los que ayudaron a derrumbarla, se organizan ahora en complot para traerla de nuevo, no merecen más que el desprecio de los que no siendo político, estamos al margen de estas contiendas.

Usamos del perfecto derecho que nos asiste para manifestar nuestro criterio en las urnas, y cumplimos con nuestro deber cuando llega el momento. Los que se consideren ahora equivocados por su proceder en el 14 de Abril, que se aguanten. Sería más leal, más noble una propaganda con alteza de miras entre los españoles para decirles lo que sientan, preparándoles para sus próximas actuaciones electorales. Pero organizar complots, no, que ya están demastado desprestigados porque por regla general, esos complots son de dos clases: o ambiciosos políticos que buscan su encumbramiento, o locos influenciados por otros que tiran la piedra y esconden la mano.

Ni unos ni otros pueden ser simpáticos. Los monárquicos (y no hay que confundir esto con las derechas, porque hay muchos derechistas republicanos) no tienen derecho a organizar complots, porque hace dos años tuvieron en sus manos todos los resortes para defender sus cosas, disponiendo hasta de protección oficial. Y si entonces no hicieron nada, menos harán ahora que el Gobierno les persigue. Podría caberles una disculpa. La de que las circunstancias han cambiado y los que en el 14 de Abril pensaban de una forma, ahora tal vez piensen

«Luisa Fernanda»
EN CACERES
¿Quiere usted deleitarse oyendo esta joya del Teatro Lírico Español? En
ALMACENES TERIO
se vende la obra por colecciones completas y discos sueltos
Plaza Mayor, 13.—Teléfono 320
NOTA.—No se dan discos para vista.

de otra. Si es así, tampoco tienen derecho a organizar complots, sino a esperar otro 14 de Abril, donde el pueblo hable por medio del voto. Otra cosa no pueden ni deben hacer. Por lo menos, no tienen derecho a hacerlo. Y el que se lo dice, no pueden motejarlo de sectario.

Las cosas, como son, hay que decirles.

ISIDORO C. LOPETEGUI

DE SAN SEBASTIAN

Multas por participar en un mitin tradicionalista

POR TELEFONO

Madrid 22 6 23 t.)—Anuncian de San Sebastián, que han sido multados por el gobernador civil tres veintinos de Alegría que participaron en un mitin tradicionalista.—Mencheta.

DE PLASENCIA A cuenta de la algarada estudiantil

Recibimos esta tarde de Plasencia un extenso telegrama suscrito por don Lorenzo Sequera, cuyo contenido, por lo irrespetuoso y absurdo contra los catedráticos de la Comisión examinadora de este Instituto que estuvo en aquella ciudad para calificar a los alumnos del Colegio municipalizado, no queremos permitirnos concederle los honores de la publicación, cuando el interesado, por su condición, como firma el telegrama, de abogado, licenciado en Filosofía y Letras y aprobado en oposiciones a cátedras de Latín, está obligado a defenderse en otra forma.

Lea V. NUEVO DIA

Noticias del extranjero A un guardia de asalto le dan un cigarrillo y al empezar a fumarlo cae desvanecido

El guardia se lesiona y el que le dió el cigarro, desaparece

MADRID, 22 (6 38 t.)

(POR TELEFONO)

Forman de Barcelona, que cuando se hallaba en el «Mitin» transversal, el guardia de asalto, Amancio García, un desconocido le ofreció un cigarrillo. El guardia lo aceptó y comenzó a fumarlo, pero al poco tiempo cayó al suelo desvanecido.

El guardia, a consecuencia del golpe contra el suelo, se lesionó en la cabeza.

Mientras tanto, el desconocido que le dió el cigarro había desaparecido.

Anarcosindicalista multado

Ha sido multado con 500 pesetas, el anarcosindicalista Oliver, por el discurso que pronunció en Sabadell. No hay delito de cohecho

Varias personalidades de la Audiencia de Barcelona, hablando del tan comentado delito de estafa y cohecho, decían que no resulta cargo alguno contra un juez de Barcelona, sino contra los que pensaban vengarse de dicho juez.—Mencheta.

De Agricultura Se está confeccionando una estadística de la riqueza pecuaria nacional

Don Marcelino Domingo hace manifestaciones acerca del Estatuto catalán

MADRID, 22 (6 10 t.)

(POR TELEFONO)

Notas del ministerio
El el ministerio de Agricultura se facilitó esta mañana a los periodistas una nota, en la que se da cuenta de que la Dirección de Ganadería confecciona una estadística de la riqueza pecuaria nacional.

Se cuenta con 247.294 yeguas de vientre, que representan un valor de 154 millones de pesetas.

El ministro de Agricultura, al recibir a los representantes de la Prensa, les anunció que se ha reunido la representación de la industria corchotaponera para constituir la Comisión mixta.

Acerca del Estatuto

También don Marcelino Domingo, al hablar con los periodistas, les hizo algunas manifestaciones acerca del Estatuto catalán, diciendo que es inútil hacer profecías. Actualmente no hay fuerza política que no se considere obligada a aprobar un Estatuto que afirma la uni-

dad espiritual, política y gánica de España, rota por la Monarquía.

Si se entablan grandes debates—añadió—no hay razón para alarmarse, pues esa es la misión parlamentaria.

Terminó diciendo que el asunto no cabe más que aceptar el fallo de las Cortes.—Mencheta.

DE INSTRUCCION PUBLICA

El Congreso Nacional de Universidades

POR TELEFONO

Madrid, 22 (6'28 t.)—El ministro de Instrucción Pública, don Fernando de los Ríos, ha presidido esta mañana la sesión inaugural del Congreso Nacional de Universidades.—Mencheta.

NUEVO DIA se vende en Madrid en el kiosko de la calle de Alcalá, frente al Teatro Alkazar

Anoche en Nueva York El «macht» de boxeo para disputarse el campeonato mundial de pesos pesados

Sharkey vence, por puntos, al alemán Schmelling

MADRID, 22 (6 36 t.)

(POR TELEFONO)

Desde Nueva York cable grafían dando cuenta de la velada de boxeo que se celebró anoche en aquella capital, en la que se disputaron el campeonato mundial de pesos pesados, Jack Sharkey y el alemán Max Schmelling.

El primero pesó 203 libras y alemán 191.

Ante este «match» había una expectación enorme, siendo en general, el favorito del público el alemán Schmelling.

Comienza el encuentro y el alemán Schmelling se adjudicó el primer «round» empatando Sharkey en el segundo.

El tercero también lo ganó Schmelling, pero el cuarto se lo adjudicó Sharkey, así como el quinto, con

pequeñas ventajas, el sexto y el séptimo.

El octavo fué para el alemán y también el noveno el décimo lo consiguió Sharkey, por pequeña diferencia.

El undécimo lo ganó el germano y el duodécimo Sharkey.

Después gana el alemán 13; y el 14 y el 15, ambos con reparos, fueron para el alemán y el árbitro dió la victoria a Sharkey, por puntos, protestando el público del fallo.

Como se vé, no han aceptado los críticos de sport que pronosticaban que, menos que Sharkey vendría se por k. o. a su contrario hacia el séptimo «round», Schmelling vencería a Sharkey por puntos.—Mancheta